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Lampiran 3. Pedoman Wawancara 

Fenomena Sub Fenomena Indikator yang diamati di 

lapangan 

Pertanyaan 

Model Kemitraan Subordinate Union of 

Partnership 

Indikator: 

 Berhubungan secara 

subordinatif 

 Status, kemampuan/ 

kekuatan tidak seimbang 

 Tidak ada sharing & 

peran/fungsi yang seimbang 

1. Apakah kemitraan yang terjalin antara TPA 

Temurejo dengan BSI Berkah Mustika 

Poring berhubungan secara subordinatif 

(atas bawah) atau linear (garis 

lurus/seimbang)? 

2. Apakah ada pembagian peran atau fungsi 

yang seimbang antara masing-masing 

pihak yang bermitra? 

3. Siapa pihak yang lebih dominan dalam 

mengelola sampah plastik di TPA? 

4. Bagaimana Proses pengelolaan sampah 

plastik di TPA? 

5. Kapan kemitraan antara TPA Temurejo 

dengan BSI Berkah Mustika Poring mulai 

terjalin? 

Linear union of 

partnership 

Indikator: 

 Berhubungan secara linear 

 Persamaan tujuan, misi, 

besaran usaha simbang 

 Ada dokumen legalitas 

1. Apakah kemitraan yang terjalin antara TPA 

Temurejo dengan BSI Berkah Mustika 

Poring berhubungan secara subordinatif 

(atas bawah) atau linear (garis 

lurus/seimbang)? 

2. Apakah masing-masing pihak yang 

bermitra memiliki tujuan, visi & misi yang 

sama atau hanya saling melengkapi? 
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3. Apakah terdapat dokumen legalitas dalam 

pelaksanaan kemitraan? 

4. Siapa pihak yang lebih dominan dalam 

mengelola sampah plastik di TPA? 

5. Bagaimana Proses pengelolaan sampah 

plastik di TPA? 

6. Kapan kemitraan antara TPA Temurejo 

dengan BSI Berkah Mustika Poring mulai 

terjalin? 

Linear collaborative 

of partner 

Indikator: 

 

 Tidak membedakan besaran 

usaha atau kekuatan pihak 

yang bermitra 

 Tidak mempertimbangkan 

status legalitas 

 Visi-misi saling melengkapi 

1. Apakah kemitraan yang terjalin antara TPA 

Temurejo dengan BSI Berkah Mustika 

Poring berhubungan secara subordinatif 

(atas bawah) atau linear (garis 

lurus/seimbang)? 

2. Apakah masing-masing pihak yang 

bermitra memiliki tujuan, visi & misi yang 

sama atau hanya saling melengkapi? 

3. Apakah besaran usaha yang dilakukan 

masing-masing pihak yang bermitra 

dianggap penting dan sangat diperhatikan? 

4. Apakah terdapat dokumen legalitas dalam 

pelaksanaan kemitraan? 

5. Siapa pihak yang lebih dominan dalam 

mengelola sampah plastik di TPA? 

6. Bagaimana Proses pengelolaan sampah 

plastik di TPA? 

7. Kapan kemitraan antara TPA Temurejo 

dengan BSI Berkah Mustika Poring mulai 
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terjalin? 

Indikator 

Keberhasilan 

Kemitraan 

Input Indikator: 

 Terbentuknya tim (adanya 

kesepakatan bersama) 

 Sumber dana/biaya yang 

tersedia 

 Adanya dokumen 

perencanaan  

1. Apakah sudah terbentuk tim khusus 

pengelolaan sampah plastik pada kemitraan 

yang terjalin? 

2. Apakah tersedia dana yang diperuntukkan 

bagi kemitraan? 

3. Apakah terdapat dokumen perencanaan 

dalam kemitraan pengelolaan sampah 

plastik? 

Proses Indikator: 

 Frekuensi atau kualitas 

pertemuan secara rutin 

sesuai kebutuhan (dilengkapi 

dengan agenda pertemuan, 

daftar hadir dan notulensi) 

1. Apakah ada pertemuan rutin antara petugas 

TPA dengan BSI Berkah Mutika Poring? 

2. Apakah dalam setiap pertemuan terdapat 

agenda pertemuan, daftar hadir dan juga 

notulensi? 

Output Indikator: 

 Pelaksanaan program 

kegiatan 

1. Apakah program kegiatan yang 

direncanakan sudah dilaksanakan oleh 

masing-masing pihak yang bermitra? 

Outcome Indikator: 

 Menurunnya angka 

permasalahan 

 Tercapainya tujuan bersama 

1. Apakah kemitraan yang terjalin mampu 

memberikan manfaat dan mengatasi 

permasalahan sampah di TPA? 

2. Apakah tujuan dilakukannya kemitraan 

sudah tercapai? 
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Lampiran 4. Rekap Wawancara 

Rekap Wawancara 1 

Nama Narasumber : Bapak Rizal 

Jabatan : Petugas TPA 

Waktu Pelaksanaan : 20 Februari 2024 

Pewawancara : Apakah kemitraan yang terjalin antara TPA Temurejo 

dengan BSI Berkah Mustika Poring berhubungan secara 

subordinatif (atas bawah) atau linear (garis 

lurus/seimbang)? 

Narasumber : Untuk kemitraan antara TPA dengan BSI itu ga ada 

atasan bawahan, soalnya itu BSI sendiri sebagian dari 

TPA dan digabung dengan organisasi BSI sendiri jadi 

hanya ada pembagian tugas sendiri-sendiri. 

Pewawancara : Apakah ada pembagian peran atau fungsi yang seimbang 

antara masing-masing pihak yang bermitra? 

Narasumber : Lha apakah ada peran atau fungsi tu ada jadi ada yang 

berperan sebagai pemasaran, ada yang produksi itu ada, 

lha produksi sendiri di bagi ada organik atau kompos itu 

dan nonorganik pengepakan botol plastik ada 

penggilingan pencacahan plastik itu ada. 

Pewawancara : Siapa pihak yang lebih dominan dalam mengelola 

sampah plastik di TPA? 

Narasumber : Ga ada yang dominan soalnya di sini itu yang bekerja 

sesuai kepala divisinya sendiri-sendiri jadi ya yang 

organik ya di bidang organik yang plastik ya harus di 

plastik. 

Pewawancara : Bagaimana Proses pengelolaan sampah plastik di TPA? 

Narasumber : Pengolahan sampah plastik sendiri di sini sangat bagus, 

saya kira sangat bagus karena berjalan ga ada jeda kita 

produksi setiap hari, pemilahan itu setiap hari, 
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penggilingan juga setiap hari, kurang lebih seminggu itu 

sudah bisa kirim setiap minggu. 

Pewawancara : Kapan kemitraan antara TPA Temurejo dengan BSI 

Berkah Mustika Poring mulai terjalin? 

Narasumber : Ini kurang lebih tu tahun 2018 mulai dibentuk, kurang 

lebih klo ga salah 2017 2018 mulai dibentuk ya itu mulai 

dibentuk dari warga sekitar dan warga TPA sendiri. 

Pewawancara : Apakah tujuan, visi & misi yang sama atau hanya saling 

melengkapi? 

Narasumber : Untuk tujuan itu setiap pihak yang bermitra itu pasti ada 

tujuan salah satunya untuk membantu pengurangan 

sampah, tambah itu apa…uang tambahan juga ada untuk 

menilai apa itu nilai tambah, soalnya klo langsung di pul 

sama pengepul itu nilainya rendah jadi klo kita gabung 

BSI itu dia bermitranya langsung ke pabrik itu jadi 

nilainya tambah. 

Pewawancara : Apakah besaran usaha yang dilakukan masing-masing 

pihak yang bermitra dianggap penting dan sangat 

diperhatikan? 

Narasumber : Sangat penting mbak soalnya itu tanpa bermitra berdiri 

sendiri hampir mustahil harus berperan semua dari TPA 

BSI dan pemerintah sendiri itu harus terlibat semua. 

Pewawancara : Apakah terdapat dokumen legalitas dalam pelaksanaan 

kemitraan? 

Narasumber : Saya kurang tau ya sampai sekarang itu ga tau saya hal 

ini nanti ditanyakan yang dari BSI. 

Pewawancara : Apakah sudah terbentuk tim khusus pengelolaan sampah 

plastik pada kemitraan yang terjalin? 

Narasumber  

: 

Iya mbak di sini kita sudah ada divisi sendiri-sendiri ya 

jadi ada yang organik ada yang plastik ya plastik. 

Pewawancara : Apakah tersedia dana yang diperuntukkan bagi 
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kemitraan? 

Narasumber : Kita itu mbak ada iuran rutin ya semua anggota itu nanti 

bayar iuran jadi dananya dari situ untuk kita pergunakan. 

Pewawancara : Apakah terdapat dokumen perencanaan dalam kemitraan 

pengelolaan sampah plastik? 

Narasumber : Ada mbak iya kita ada dokumen perencanaan jadi 

kegiatan yang dilakukan di sini lebih terstruktur gitu. 

Pewawancara : Apakah ada pertemuan rutin antara petugas TPA dengan 

BSI Berkah Mustika Poring? 

Narasumber : Tentu ini ya pasti mbak rutin dilakukan pertemuan, 

kuncinya untuk terjadi suatu organisasi dan dua belah 

pihak yang saling bekerja sama itu harus saling terbuka 

jadi adanya pertemuan itu penting nanti informasi sama 

laporan-laporan itu ya bisa disampaikan. 

Pewawancara : Apakah dalam setiap pertemuan terdapat agenda 

pertemuan, daftar hadir dan juga notulensi? 

Narasumber : Ada mbak, jadi biasanya itu agendanya penyampaian 

informasi sama itu mbak laporan keuangan supaya ada 

transparansi, terus untuk daftar hadir sama notulensi juga 

ada dibuatin sama sekretarisnya.  Kita di sini sangat 

transparansi informasi, semua di catat ada pengeluaran 

pemasukan itu lengkap semua di BSI itu ga ada yang di 

tutup-tutupi rugi ya rugi, kita untung ya untung tapi 

sementara ini ya rugi ga ada untungnya jadi sementara 

pembagiannya hanya pembagian rugi di pertemuan selalu 

disampaikan. Jadi ini untuk perlunya transparansi itu 

untuk menjaga usia organisasi itu sendiri jadi semakin ga 

transparansi usia organisasi tersebut ya semakin pendek 

tentunya, terus untuk menjaga apa ya menjaga tetap 

berdirinya ya harus transparansi kuncinya. 

Pewawancara : Apakah program kegiatan yang direncanakan sudah 
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dilaksanakan oleh masing-masing pihak yang bermitra? 

Narasumber : Sudah mbak, semua sudah itu melaksanakan tugas 

masing-masing sesuai divisinya sendiri. 

Pewawancara : Apakah kemitraan yang terjalin mampu memberikan 

manfaat dan mengatasi permasalahan sampah di TPA? 

Narasumber : Ini sangat memberi manfaat sekali soalnya kayak kita 

yang dari TPA itu belum pernah kayak bertemu 

berorganisasi jadi kita tambah pengalaman ditambah lagi 

kemarin kita habis dari magelang mengenai pengolahan 

pengurangan sampah dan itu apa itu kemarin kayak RDF 

atau apa… 

Pewawancara : Apakah tujuan dilakukannya kemitraan sudah tercapai? 

Narasumber : Iya mbak itu membantu pengurangan sampah terus juga 

itu sampah jadi memiliki nilai tambah. 

 

Rekap Wawancara 2 

Nama Narasumber : Bapak Catur 

Jabatan : Petugas TPA 

Waktu Pelaksanaan : 20 Februari 2024 

Pewawancara : Apakah kemitraan yang terjalin antara TPA Temurejo 

dengan BSI Berkah Mustika Poring berhubungan secara 

subordinatif (atas bawah) atau linear (garis 

lurus/seimbang)? 

Narasumber : Nek menurut saya sama mbak seimbang saling 

membutuhkan lah pokoknya. 

Pewawancara : Apakah ada pembagian peran atau fungsi yang seimbang 

antara masing-masing pihak yang bermitra? 

Narasumber : Pembagian perannya musti seimbang antara masing-

masing pihak yang bermitra perane saling membantu jadi 

kayak apa jenenge e,,,,kebutuhan BSI itu bisa eee… sama 

TPA itu bisa saling apa ya…kayak pembuatan pupuk e.. 
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melengkapilah kayak gitu jadi kayak eee opo limbah 

plastik pemilahan jadi bisa kadang saling ber nganulah 

membantu. 

Pewawancara : Siapa pihak yang lebih dominan dalam mengelola 

sampah plastik di TPA? 

Narasumber : Ya sama mbak ga ada yang dominan kita sama-sama. 

Pewawancara : Bagaimana Proses pengelolaan sampah plastik di TPA? 

Narasumber : Prosesnya ya di kumpulin sama BSI terus diolah dicacah 

bisa terus dijual diluar lah. 

Pewawancara : Kapan kemitraan antara TPA Temurejo dengan BSI 

Berkah Mustika Poring mulai terjalin? 

Narasumber : Mulai terjalin TPA Temurejo sama BSI tahun 2018 

sekitar 7 tahunan. 

Pewawancara : Apakah masing-masing pihak yang bermitra memiliki 

tujuan, visi & misi yang sama atau hanya saling 

melengkapi? 

Narasumber : Ya saling melengkapi. 

Pewawancara : Apakah besaran usaha yang dilakukan masing-masing 

pihak yang bermitra dianggap penting dan sangat 

diperhatikan? 

Narasumber : Sangat penting sekali. 

Pewawancara : Apakah terdapat dokumen legalitas dalam pelaksanaan 

kemitraan? 

Narasumber : Ini ada ya mbak tapi saya kurang tau juga. 

Pewawancara : Apakah sudah terbentuk tim khusus pengelolaan sampah 

plastik pada kemitraan yang terjalin? 

Narasumber : Iya ini ada itu di strukturnya kan dibagi tugasnya sendiri-

sendiri ada yang bagian plastik. 

Pewawancara : Apakah tersedia dana yang diperuntukkan bagi 

kemitraan? 

Narasumber : Ada ada kita semua iuran. 



106 
 

Pewawancara : Apakah terdapat dokumen perencanaan dalam kemitraan 

pengelolaan sampah plastik? 

Narasumber : Iya ini pastinya ada untuk jadi acuan kerja kita. 

Pewawancara : Apakah ada pertemuan rutin antara petugas TPA dengan 

BSI Berkah Mustika Poring? 

Narasumber : Ini juga sangat penting dilakukan pertemuan dan 

pertemuannya juga rutin mbak supaya bisa berjalan lah 

antara TPA sama BSI ini jadi perlu ada pertemuan untuk 

menyampaikan ee itu apa evaluasi. 

Pewawancara : Apakah dalam pertemuan ada agenda pertemuan, daftar 

hadir dan juga notulensi? 

Narasumber : Ada mbak ya tadi evaluasi jadi kalau ada informasi baru 

pasti disampaikan sama ada transparansi pengelolaan 

keuangan juga slalu di share di dalam kayak pertemuan 

rapat BSI, jadi nanti kedua pihak biar saling membantu. 

Itu nanti semua ada dicatat mbak. 

Pewawancara : Apakah program kegiatan yang direncanakan sudah 

dilaksanakan oleh masing-masing pihak yang bermitra? 

Narasumber : Sudah mbak sudah dilaksanakan. 

Pewawancara : Apakah kemitraan yang terjalin mampu memberikan 

manfaat dan mengatasi permasalahan sampah di TPA? 

Narasumber : Ini ada manfaatnya mengurangi limbah mengurangi 

sampah plastik, organik ini diproses nanti mengurangi 

sampah lah paling nggak, selain itu juga mengurangi 

aroma busuk dari sampah pakek cairan biokomposter dari 

bahan mikroorganisme jadi warga tidak terlalu kebauan. 

Pewawancara : Apakah tujuan dilakukannya kemitraan sudah tercapai? 

Narasumber : Ini sama ya kayak yang saya jelaskan sebelumnya itu ya, 

jadi yang utama itu pengurangan sampah dan itu sudah 

dilakukan. 
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Rekap Wawancara 3 

Nama Narasumber : Bapak Agus 

Jabatan : Petugas TPA 

Waktu Pelaksanaan : 20 Februari 2024 

Pewawancara : Apakah kemitraan yang terjalin antara TPA Temurejo 

dengan BSI Berkah Mustika Poring berhubungan secara 

subordinatif (atas bawah) atau linear (garis 

lurus/seimbang)? 

Narasumber : Untuk hubungan BSI sama TPA Temurejo itu menurut 

saya garis lurus ya mbak bukan atas bawah soale dari BSI 

kan udah ada plot-plot masing-masing yang harus 

dikerjakan oleh dari apa namanya bagian kompos atau 

bagian penggilingan itu ada apa yang dikerjakan itu 

masing-masing ada yang mengkoordinasikan 

mengkoordinir ya. 

Pewawancara : Apakah ada pembagian peran atau fungsi yang seimbang 

antara masing-masing pihak yang bermitra? 

Narasumber : Untuk peran dan fungsi itu sangat seimbang mbak ya 

sangat tidak pilih kasih atau apa itu namanya kayak gitu 

ya. 

Pewawancara : Siapa pihak yang lebih dominan dalam mengelola 

sampah plastik di TPA? 

Narasumber : Dari pihak dominan atau ngga nya itu di TPA ya mbak 

ngga ada yang dominan soale kan setiap orang kan 

ditugasi sendiri sendiri ya dah ada bagiannya sendiri 

sendiri gitu saling kerja sama gitu. 

Pewawancara : Bagaimana Proses pengelolaan sampah plastik di TPA? 

Narasumber : Untuk proses pengelolaan sampah plastik di TPA itu dari 

sampah luar yang diangkut menggunakan kendaraan 

dinas ya itu masuk ke TPA terus di buang di zona aktif 

terus dipilah sama pemulungnya ntar dijual di BSI ntar 
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BSI diolah kalau yang plastik botol itu di press untuk 

gelas atau ember atau apa gitu dicacah menggunakan 

mesin cacah. 

Pewawancara : Kapan kemitraan antara TPA Temurejo dengan BSI 

Berkah Mustika Poring mulai terjalin? 

Narasumber : Ini ya mbak terjalin sejak tahun 2018 sampai sekarang 

gitu. 

Pewawancara : Apakah masing-masing pihak yang bermitra memiliki 

tujuan, visi & misi yang sama atau hanya saling 

melengkapi? 

Narasumber : Untuk pendapat saya untuk ini ya pihak bermitra 

memiliki tujuan itu untuk kesejahteraan semua dari pihak 

TPA juga pihak BSI juga gitu ya saling melengkapi. 

Pewawancara : Apakah besaran usaha yang dilakukan masing-masing 

pihak yang bermitra dianggap penting dan sangat 

diperhatikan? 

Narasumber : Untuk ini sangat penting sekali mbak menurut saya ya 

mbak. 

Pewawancara : Apakah terdapat dokumen legalitas dalam pelaksanaan 

kemitraan? 

Narasumber : Klo menurut saya itu kemarin itu sudah ada ya mbak dari 

BSI itu ada kerja sama untuk limbah sulfur ya kurang 

lebih nya gitu kalau lengkapnya nanti pak ketua aja. 

Pewawancara : Apakah sudah terbentuk tim khusus pengelolaan sampah 

plastik pada kemitraan yang terjalin? 

Narasumber : Di sini sudah ada pembagian tugas sendiri-sendiri setiap 

orang mbak jadi saling membantu lah. 

Pewawancara : Apakah tersedia dana yang diperuntukkan bagi 

kemitraan? 

Narasumber : Untuk dana kita ada kas mbak itu iuran. 

Pewawancara : Apakah terdapat dokumen perencanaan dalam kemitraan 
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pengelolaan sampah plastik? 

Narasumber : Pastinya ada mbak kan itu jadi apa namanya acuan 

begitu, jadi kita melakukan aktivitas di sini kerja sesuai 

rencana. 

Pewawancara : Apakah ada pertemuan rutin antara petugas TPA dengan 

BSI Berkah Mustika Poring? 

Narasumber : Ini pendapat saya sudah rutin ya mbak pertemuannya, 

jadi semua anggota nanti itu dikumpulkan buat itu nanti 

ada penyampaian infi-info sama laporan-aporan kalau 

tidak ntar tidak ada timbul kepercayaan itu ya kayak 

kesannya dirahasiakan gitu. 

Pewawancara : Apakah dalam pertemuan ada agenda pertemuan, daftar 

hadir dan juga notulensi? 

Narasumber : Ini ada ya mbak ada penyampaian data sama informasi 

dari BSI itu keuntugan kerugian itu ada jadinya itu 

transparan banget soal keuangan, kalau keuangan itu di 

pegang Mas Khamami dari bendahara itu ada pokoknya 

datanya semuanya itu disampaikan di pertemuan rutin ya 

sama semua dicatat juga biar tidak timbul kecurigaan gitu 

ya mbak. 

Pewawancara : Apakah program kegiatan yang direncanakan sudah 

dilaksanakan oleh masing-masing pihak yang bermitra? 

Narasumber : Iya udah ini kalau ga dilaksanakan ya ga jalan sampai 

sekarang mbak. 

Pewawancara : Apakah kemitraan yang terjalin mampu memberikan 

manfaat dan mengatasi permasalahan sampah di TPA? 

Narasumber : Itu manfaat bagi TPA ada bagi BSI juga ada manfaatnya 

itu dari TPA itu kan sampah datang nah dari pihak BSI 

kan ntar di olah di pilah di proses gitu ntar dijual di luar 

di pabrik. Untuk manfaat yang diperoleh itu banyak 
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banget mbak contohe itu dari teman-teman TPA 

manfaatnya itu mengurangi sampah yang ada di TPA gitu 

ya mbak. 

Pewawancara : Apakah tujuan dilakukannya kemitraan sudah tercapai? 

Narasumber : Untuk itu udah ya mbak ya yang tadi itu mengurangi 

sampah yang ada di TPA gitu ya mbak. 

 

Rekap Wawancara 4 

Nama Narasumber : Bapak Widodo 

Jabatan : Kepala Bidang Produksi BSI 

Waktu Pelaksanaan : 20 Februari 2024 

Pewawancara : Apakah kemitraan yang terjalin antara TPA Temurejo 

dengan BSI Berkah Mustika Poring berhubungan secara 

subordinatif (atas bawah) atau linear (garis 

lurus/seimbang)? 

Narasumber : Eee secara garis lurus kita jadi sama-sama sejajar ya kita 

bahas bareng untuk kedepannya kayak gimana itu. 

Pewawancara : Apakah ada pembagian peran atau fungsi yang seimbang 

antara masing-masing pihak yang bermitra? 

Narasumber : Pasti ada di sini kan di BSI itu ada investor ada apa yang 

menjalankan terus ada koordinasi atau kerja sama dengan 

kedinasan juga ada karena kita bagaimana pun termasuk 

organisasi binaan dari Dinas Lingkungan Hidup. 

Pewawancara : Siapa pihak yang lebih dominan dalam mengelola 

sampah plastik di TPA? 

Narasumber : Itu kita ngga ada yg dominan memang kita punya niatan 

bekerja sama baik itu DLH dan BSI kita saling 

melengkapi dengan tujuan yang sama. 

Pewawancara : Bagaimana Proses pengelolaan sampah plastik di TPA? 

Narasumber : Untuk sampah plastik di TPA kita olah kita giling 



111 
 

memang dari awal itu kan dijual dalam bentuk glondong 

tapi dengan adanya BSI itu sampah plastik kita olah dulu 

baru kita kirim kita setorkan ke pabrik-pabrik yang 

membutuhkan eee di satu sisi bisa untuk menambah 

pekerjaan bagi warga sekitar. 

Pewawancara : Kapan kemitraan antara TPA Temurejo dengan BSI 

Berkah Mustika Poring mulai terjalin? 

Narasumber : Kurang tahu klo ga salah itu mulai tahun 2019, iya tahun 

2019 kita udah mulai kerja sama, sebenernya sudah lama 

mbak ee itu mungkin sekitar 5 tahun yang lalu ya eh 

sekitar 2015 itu sebenarnya udah ada cuma ga jalan ya itu 

sekitar ee kita rombak tahun 2019 itu mulai agak 

mendingan lah gitu. 

Pewawancara : Apakah masing-masing pihak yang bermitra memiliki 

tujuan, visi & misi yang sama atau hanya saling 

melengkapi? 

Narasumber : Ya, punya tujuan yang sama dan saling melengkapi 

dengan tujuan itu eee pihak BSI dan TPA itu punya niatan 

satu eee mee apa itu kita supaya kita ada manfaatnya bagi 

warga terdampak di sekitar TPA itu satu, yang kedua BSI 

berusaha untuk membantu Dinas Lingkungan Hidup 

mengurangi volume sampah yang dimanfaatkan ada 

mungkin kalau untuk anorganik seperti plastik itu kita 

olah kita setorkan sudah dalam bentuk olahan, untuk 

yang organik kita olah untuk menjadi pupuk kompos. 

Pewawancara : Apakah besaran usaha yang dilakukan masing-masing 

pihak yang bermitra dianggap penting dan sangat 

diperhatikan? 

Narasumber : Iya, kalau itu tetep dalam suatu organisasi ataupun kerja 

sama kan tetep itu harus, saya kira itu. 

Pewawancara : Apakah terdapat dokumen legalitas dalam pelaksanaan 
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kemitraan? 

Narasumber : Ada ada kayaknya tapi ga tau juga ya saya. 

Pewawancara : Apakah sudah terbentuk tim khusus pengelolaan sampah 

plastik pada kemitraan yang terjalin? 

Narasumber : Udah mbak ada bagian sendiri. 

Pewawancara : Apakah tersedia dana yang diperuntukkan bagi 

kemitraan? 

Narasumber : Dananya itu ada mbak untuk pengurus itu kan setiap 

anggota itu diharuskan untuk berinvestasi di BSI jadi 

hasil investasi itu yang dipakai. 

Pewawancara : Apakah terdapat dokumen perencanaan dalam kemitraan 

pengelolaan sampah plastik? 

Narasumber : Ada mbak kan kita kegiatan di sini ya manut itu sesuai 

rencana yang ditetapkan. 

Pewawancara : Apakah ada pertemuan rutin antara petugas TPA dengan 

BSI Berkah Mustika Poring? 

Narasumber : Ee itu sudah pasti lah kalau kita tidak ada pertemuan 

rutin tentu kita tidak akan jalan kan gitu soalnya di 

pertemuan itu kan pastinya ada hal penting yang harus 

dibahas ya buat kedepannya. 

Pewawancara : Apakah dalam pertemuan ada agenda pertemuan, daftar 

hadir dan juga notulensi? 

Narasumber : Iya mbak ada ada. Iya kita semua terbuka mbak, ee mulai 

dari e setiap kita ketemu kita laporkan apa yang sudah 

dilakukan baik itu untuk produksi untuk kaitan keuangan 

itu semua terbuka sekali semua anggota kita ajak bicara 

jadi semua terbuka supaya untuk kedepannya bisa lebih 

baik kita bisa tau kelemahan mungkin ee bisa untuk 

membenahi apa yang harus dibenahi gitu. 

Pewawancara : Apakah program kegiatan yang direncanakan sudah 

dilaksanakan oleh masing-masing pihak yang bermitra? 
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Narasumber : Sudah sudah dilaksanakan tentunya jadi yang tugas 

bagian organik ya ngurus yang organik, yang anorganik 

seperti plastik itu ya nanti ngolah bagian plastik itu. 

Pewawancara : Apakah kemitraan yang terjalin mampu memberikan 

manfaat dan mengatasi permasalahan sampah di TPA? 

Narasumber : Iya itu aa kita memang punya tujuan untuk saling bekerja 

sama antara kemitraan dan bisa dimanfaatkan untuk 

warga sekitar di TPA yang terdampak adanya TPA ini. Ee 

untuk manfaat yang bisa dinikmati itu mungkin bagi hasil 

untuk para investor misalnya kita kan memang ee yang 

namanya organisasi kita ee untuk pengurus itu kan ada 

semacam apa ya ee untuk setiap anggota itu diharuskan 

untuk berinvestasi di BSI. 

Pewawancara : Apakah tujuan dilakukannya kemitraan sudah tercapai? 

Narasumber : Ee untuk tujuan yang sampai saat ini itu udah ya mbak ya 

itu menangani itu sampah sama itu bisa membantu warga 

sekitar. 

 

Rekap Wawancara 5 

Nama Narasumber : Bapak Khamami 

Jabatan : Bendahara BSI 

Waktu Pelaksanaan : 2 Maret 2024 

Pewawancara : Apakah kemitraan yang terjalin antara TPA Temurejo 

dengan BSI Berkah Mustika Poring berhubungan secara 

subordinatif (atas bawah) atau linear (garis 

lurus/seimbang)? 

Narasumber : Ee untuk kemitraan antara TPA dan BSI itu tidak ada 

tingkatan jadi kami sama-sama intine untuk apa itu 

mengurangi sampah dan e pemanfaatan sampah yang ada 

di TPA jadi untuk kemitraan kita tidak ada atas bawah 
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kita adalah setara. 

Pewawancara : Apakah ada pembagian peran atau fungsi yang seimbang 

antara masing-masing pihak yang bermitra? 

Narasumber : Untuk peran eee kita masing masing apa itu peran yg 

sama, yaitu sama-sama memberikan apa itu fungsi yg 

sama, yaitu bisa mengelola sampah organik dan organik 

dengan sama-sama jadi seimbang. 

Pewawancara : Siapa pihak yang lebih dominan dalam mengelola 

sampah plastik di TPA? 

Narasumber : Untuk pengelolaan sampah dominan BSI mbak. 

Pewawancara : Bagaimana Proses pengelolaan sampah plastik di TPA? 

Narasumber : Pengelolaan sampah plastik ada 2 macam yaitu yg 

pertama dengan cara dipilah sesuai dengan klasifikasinya 

terus setelah itu ada yg digiling dan ada yg dipres gitu 

mbak. 

Pewawancara : Kapan kemitraan antara TPA Temurejo dengan BSI 

Berkah Mustika Poring mulai terjalin? 

Narasumber : Kemitraan mulai terjalin antara TPA dan BSI tahun 2021. 

Pewawancara : Apakah masing-masing pihak yang bermitra memiliki 

tujuan, visi & misi yang sama atau hanya saling 

melengkapi? 

Narasumber : Pada intinya gini untuk TPA dan BSI itu punya visi misi 

yang sama karna apa pada dasarnya BSI berdiri itu 

karena ada pengelolaan TPA yg kurang terfokus jadi kami 

atau BSI hadir untuk memberikan atau mengelola 

sampah yg belum tertata. 

Pewawancara : Apakah besaran usaha yang dilakukan masing-masing 

pihak yang bermitra dianggap penting dan sangat 

diperhatikan? 

Narasumber : Ee untuk besaran usaha sangat penting mbak karna usaha 

itu apa itu karna BSI dapat apa itu rosok itu dari 
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pemilahan dari pemulung jadi kita butuh memang butuh 

anggaran lah untuk pembelian rosok atau hasil dari 

pemulung dan untuk operasional. 

Pewawancara : Apakah terdapat dokumen legalitas dalam pelaksanaan 

kemitraan? 

Narasumber : Untuk legalitas kami sudah ada yg bertanda tangan, yaitu 

dari Kepala Dinas DLH tapi untuk legalitas tertulis gitu 

untuk pelaksanaan kemitraan sendiri tu belum ada mbak 

cuma sekedar dari omongan dan untuk MoU kami selama 

ini belum pernah MoU sama pihak manapun. 

Pewawancara : Apakah sudah terbentuk tim khusus pengelolaan sampah 

plastik pada kemitraan yang terjalin? 

Narasumber : Oo tentu ada kan ada strukturnya biar jelas pembagian 

kerjanya gitu biar maksimal ada bagian masing-masing. 

Pewawancara : Apakah tersedia dana yang diperuntukkan bagi 

kemitraan? 

Narasumber : Untuk sumber dana dari iuran pengurus mbak, jadi untuk 

dananya kita masih dari dana mandiri. 

Pewawancara : Apakah terdapat dokumen perencanaan dalam kemitraan 

pengelolaan sampah plastik? 

Narasumber : Ya ada ya mbak tentunya kalau tidak ada rencana ya kita 

ga tau yang dikerjakan itu bagaimana. 

Pewawancara : Apakah ada pertemuan rutin antara petugas TPA dengan 

BSI Berkah Mustika Poring? 

Narasumber : Iya mbak kita harus melakukan pertemuan supaya bisa 

menyampaikan informasi sama laporan keuangan lebih 

jelasnya jadi biar transparan gitu sama membahas 

bagaimana kedepannya yang harus diperbaiki gitu. 

Pewawancara : Apakah dalam pertemuan ada agenda pertemuan, daftar 

hadir dan juga notulensi? 

Narasumber : Jelas mbak kita setiap pertemuan ada agenda yang 
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dibahas terus kehadiran sama dicatat hasilnya tapi kita 

juga kalau ada informasi yg terbaru kita share di grup 

biar nanti masing-masing anggota BSI maupun di TPA 

tau apa informasi yg ter-update. Untuk keuangan kita 

slalu laporan ntah itu sebulan sekali atau dua bulan sekali 

sesuai kebutuhan jadi untuk informasi dan keuangan 

kami sangat transparan. Ee karna berorganisasi itu sangat 

butuh transparasi agar organisasi bisa dapat berjalan 

dengan baik dan maju sesuai dengan visi misi. 

Pewawancara : Apakah program kegiatan yang direncanakan sudah 

dilaksanakan oleh masing-masing pihak yang bermitra? 

Narasumber : Sejauh ini sudah berjalan mbak. 

Pewawancara : Apakah kemitraan yang terjalin mampu memberikan 

manfaat dan mengatasi permasalahan sampah di TPA? 

Narasumber : Iya mbak untuk kemitraan kita ya memberikan iya 

jawabannya iya gitu mbak. Eee bentuk manfaat, yaitu 

kita bisa berpartisipasi dalam menjaga lingkungan untuk 

kemaslahatan warga sekitar khususnya umumnya untuk 

warga kabupaten Blora. 

Pewawancara : Apakah tujuan dilakukannya kemitraan sudah tercapai? 

Narasumber : Eee udah mbak, yaitu kita bisa berpartisipasi dalam 

menjaga lingkungan, mengurangi volume sampah untuk 

kemaslahatan warga sekitar khususnya umumnya untuk 

warga kabupaten Blora. 

 


